



Charlies News Nr. 13

2. Februar 2024

.....

Termine

- 2. Februar 2024 Halbjahreszeugnisse
- 5. Februar 2024 Winterferien 5.2. bis 9.2.2024
- 13. Februar 2024 Fasching (8- 14:00 Uhr)

.....

Tor kleine Heerstraße

Da es immer wieder Irritationen gibt, **zu welchen Zeiten der hintere Eingang an der Heerstraße für alle offen steht**, schreibe ich hier nochmals für alle die Zeiten auf:

Das Tor ist morgens von 7.30 bis 8.30 Uhr und nachmittags von 15.40 bis 16.15 Uhr geöffnet.

Wir bitten Sie höflichst, außerhalb dieser Zeiten nicht beim Hort anzurufen, damit Ihnen aufgeschlossen wird. Die Erzieher:innen haben Kinder zu betreuen und eine Aufsichtspflicht für diese. Das erlaubt es nicht, ständig zum Tor zu laufen.

Der Schulalltag in einer Klasse

Das Dach von Haus 3 konnte leider immer noch nicht repariert werden. Das Eis oben auf dem Flachdach beginnt jetzt so langsam zu schmelzen, was dazu führt, dass das Wasser in die darunterliegenden Klassenräume tropft.



Daher stehen in der Klasse 3 a , die eh schon mit 27 Kindern sehr voll ist jetzt auch noch diverse Eimer rumstehen, um das Wasser aufzufangen. Diese müssen im Laufe des Tages dann auch noch mehrmals geleert werden.

Ein ganz normaler Schulalltag an einer Berliner Schule und ganz sicher kein Einzelfall!!!

Am Donnerstag, den 1. Februar waren dann endlich die Dachdecker da und haben die Löcher geschlossen. So werden die Eimer nach den Ferien wohl nicht mehr benötigt werden.

Die Eingangshalle am Morgen

In den letzten Wochen, als es draußen so richtig kalt war, haben wir es geduldet, dass die Kinder und teilweise auch die Eltern in unserer Eingangshalle auf das Klingeln um 7.50 Uhr gewartet haben. Da es jetzt aber wieder deutlich wärmer geworden ist, sind die Kolleg:innen von mir angewiesen worden, die Kinder an die Schulregeln zu erinnern. Darin heißt es, dass die Schüler:innen auf dem Hof warten und dann **alleine** das Schulgebäude betreten und in die Klassen gehen. Die Eltern werden gebeten (siehe letzte Newsletter) die Schulgebäude nur aus den folgenden Gründen zu betreten: Entweder müssen Sie in das Sekretariat oder haben einen Termin mit einer pädagogischen Mitarbeiter:in.

Die Kinder müssen nicht nach oben in die Klassenräume gebracht oder von dort abgeholt werden. Der Freitag bleibt die einzige Ausnahme. Da können Sie gerne hoch in die Klassen gehen, um Ihre Kinder abzuholen oder um mit der zuständigen Erzieher:in zu sprechen.



Bevor ich allen Familien erholsame Ferien und - wenn nötig - ganz viel Schnee zum Skifahren wünsche, möchte ich nochmals an den **Sammeldrachen** und die **Handy-Sammelaktion** erinnern. Bis jetzt sind leider nur sehr wenige Altgeräte abgegeben worden.

Neues vom Förderkreis



Wir hoffen, dass ihr alle gut ins neue Jahr gekommen seid und wünschen euch ein glücklichen und gesundes neues Jahr!



Leider hat der Link zum Weihnachtsgrußvideo unserer Native Speaker nicht funktioniert und wir bitten vielmals um Entschuldigung! Hier noch einmal der Link

https://drive.google.com/file/d/1qVdWcgoTz1-FMFBAbmprS_PlvtxQUmJD/view?usp=sharing

Neue Anmeldungen zu den AGs: Schach, Roboter & Group Kids Singing Class

Zum nächsten Halbjahr können sich wieder neue Kinder für die Schach-AG am Montag, die Roboter-AG am Freitag sowie die neue Group Kids Singing Class unseres Native Speakers Ray anmelden.

Hinweis: AGs sind feste Aktivitäten, die auf Anmeldung und regelmäßiger Teilnahme basieren. Zweimaliges Schnuppern ist eingeplant, dann sollte sich das Kind entscheiden, ob es den Platz haben möchte oder nicht.

Neue Kinder werden gegenüber Kindern, die bereits ein Halbjahr an der AG teilgenommen haben, bevorzugt.

Wenn die AGs nicht voll werden, können auch ehemalige wieder teilnehmen.

Hier die genauen Angaben und Voraussetzungen:

Schach AG

Beginner: Montag 14:20 - 15:05 Uhr

- Kinder, die die Schachregeln nicht beherrschen

- Nach 4 Wochen intensiver Regelkunde können auch **ab 11.3. Anfänger dazustoßen, die die Regeln schon kennen** und bereits erste Spielerfahrung haben

Advanced: Montag 15:05 – 15:50 Uhr

- Kinder, die bereits regelmäßig Schach spielen

Ort: Haus 3 Erdgeschoss

Roboter AG

Mindestalter: 4. Klasse bzw. 10 Jahren alt (das ist wichtig!)

Freitag: 14:20 – 15:50 Uhr

- In 5 Teams können neue Kinder von Grund auf alles lernen, während wiederkehrende Kinder sich selbständig an neuen Robotern probieren können

Ort: Computerraum Haus 1

Group Singing Class

Mindestalter: Ab der 3. Klasse

Mittwoch: 14:20 – 15:50 Uhr

- Bis zu 18 Kinder lernen von unserem erfahrenen Native Speaker Ray, der einen Master in Musical Theatre hat und bereits mit Whitney Houston, Mariah Carrey und Sarah Connor getoured ist, spannende Gesangstechniken und Rhythmustraining.

Ort: Mehrzweckraum

Anmeldungen erfolgen [über diesen Google Form Link](#), Platzvergabelisten werden am ersten Schultag nach den Ferien an der Tür von Haus 1 aufgehängt. Bitte informiert eure Kinder darüber.

*Alle Informationen und Kontakt zum Förderkreis über unsere Webseite:
www.dickens-foerderkreis.org*

Unterstützt unser Programm und sammelt Spenden von teilnehmenden Online-Shops bei [Online-Einkäufen über Schulengel](#).

Euer Förderkreis Team

.....



F. Effenberger

Frank Effenberger
Schulleiter



Charlie's News No. 13

2 February 2024

.....

Dates

- | | |
|-----------------------|----------------------------------|
| ● 2 February 2024 | Report day |
| ● 5 - 9 February 2024 | Winter holidays |
| ● 13 February 2024 | Carnival (8.00 a.m. - 2.00 p.m.) |

.....

Entrance gate Heerstrasse

As there is always confusion about **the times at which the rear entrance on Heerstrasse is open to everyone**, here are the times again:

The gate is open in the morning from 7.30 to 8.30 a.m. and in the afternoon from 3.40 to 4.15 p.m.

We kindly ask you not to call the Hort outside these times so that the gate can be opened for you. The educators have to look after the children and have a duty to supervise them. This does not allow them to run to the gate all the time.

Everyday school life in a classroom

Unfortunately, the roof of House 3 has still not been repaired. The ice on top of the flat roof is now slowly beginning to melt, causing water to drip into the classrooms below.



As a result, the classroom of **Class 3a**, which is already very full with 27 children, now also has various buckets standing around to collect the water, which have to be emptied several times during the day.

A completely normal school day at a Berlin school and certainly not an isolated case!!!

On Thursday 1 February, the roofers finally arrived and closed the holes. So the buckets will probably no longer be needed after the holidays.

The entrance hall in the morning

In the last few weeks, when it was really cold outside, we tolerated the children and some parents waiting in our entrance hall for the bell to ring at 7.50 a.m. However, now that it has become much milder again, I have instructed my colleagues to remind the children of the school rules. This states that pupils are to wait in the courtyard and then enter the school building and go to class **alone**. Parents are asked (see last newsletter) to enter the school buildings only for the following reasons: You either need to go to the secretary's office or have an appointment with a member of the educational staff.

The children do not have to be taken upstairs to the classrooms or picked up from there. Friday is the only exception. On this day you are welcome to go up to the classrooms to collect your children or to speak to the responsible educator.



Before I wish all families a relaxing holiday and - if required - lots of snow for skiing, I would like to remind you once again about the **mobile phone collection campaign**. Unfortunately, only very few old mobile phones have been handed in so far.



News from the Förderkreis

We hope that all of you have had a good start to the new year and we wish you a happy and healthy new year!



Unfortunately, the link to the Christmas greeting video from our native speakers did not work and we apologise sincerely! Here is the link again:

https://drive.google.com/file/d/1qVdWcgoTz1-FMFBAbmprS_PlvtxQUmJD/view?usp=sharing

New registrations for the clubs: Chess, Robotics & Group Kids Singing Class

For the next semester, new children can sign up for the Chess Club on Monday, the Robotics Club on Friday, and the new Group Kids Singing Class run by our native speaker Ray.

Note: Clubs are fixed activities based on registration and regular participation. Two trial sessions are planned, after which the child should decide whether he or she wants to join the club or not.

New children will be given preference over children who have already participated in the club for a semester. If the clubs are not full, then former participants can rejoin.

Here are the exact details and requirements:

Chess Club

Beginners: Monday 2.20 - 3.05 p.m.

- For children who do not know the rules of chess.
- After 4 weeks of intensive rule study, **beginners who already know the rules** and have some playing experience can also **join from 11 March**.

Advanced: Monday 3.05 - 3.50 p.m.

- For children who already play chess regularly.

Location: House 3, Ground Floor

Robotics Club

Minimum age: Year 4 or 10 years old (this is important!)

Friday: 2.20 - 3.50 p.m.

- In 5 teams, new children can learn everything from scratch, while returning children can independently try out new robots.

Location: Computer room, House 1

Group Singing Class

Minimum age: From Year 3

Wednesday: 2.20 - 3.50 p.m.

- Up to 18 children learn exciting vocal techniques and rhythm training from our experienced native speaker Ray, who has a Master's in Musical Theatre and has toured with Whitney Houston, Mariah Carey, and Sarah Connor.

Location: Multipurpose Room

Registrations can be made [through this Google Form link](#). Lists for the allocation of spots will be posted on the door of House 1 on the first school day after the holidays. Please inform your children about this.

Please feel free to contact us at vorstand@dickens-foerderkreis.org.

You will find all information and our contact details on the Förderkreis website www.dickens-foerderkreis.org.

Support our programme for your children with [Online-Shopping via Schulengel](#).

Your Förderkreis Team



Frank Effenberger
Headmaster